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Amt Lebus 5. November 2015 
Gemeinde Podelzig 

Niederschrift  
über die Sitzung der Gemeindevertretung Podelzig  

 

Sitzungstermin: Mittwoch, den 04.11.2015 

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 

Sitzungsende: 21:50 Uhr 

Sitzungsort: im Deutsch - Polnischen Kulturzentrum, Schulstraße 5, 
15326 Podelzig 

Anwesend: 
 
Vorsitzende 
Frau Angelika Knispel    
 
Gemeindevertreter 
Frau Heidrun Ballenthin    
Herr Maik Jahn    
Frau Iris Marggraf    
Herr Thomas Mix   trifft 19.40 Uhr ein 
Herr Alfred Nowak    
Frau Karin Schwander    
Herr Dr. Steffen Steiner    
Herr Reinhard Tietz    
Herr Maik Wissmann    
 
Einwohner 
14 Einwohner    
 
Märkische Oderzeitung 
Frau Ines Rath    
 
Amtsverwaltung 
Frau Bianca Stolpe    
 
Schriftführung 
Frau Undine Schulz    
 

Nicht anwesend: 
Gemeindevertreter 
Frau Claudia Netzker   entschuldigt 

Tagesordnung: 
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Öffentlicher Teil 

   1. Zur Geschäftsordnung 
   1.1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
   1.2. Feststellung von Ausschließungsgründen 
   1.3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
   1.4. Einwendungen gegen die Niederschrift öffentlicher Teil vom 09.09.2015 
   1.5. Auswertung der Niederschrift öffentlicher Teil vom 09.09.2015 
   2. Einwohneranfragen 
   3. Beratung  zum Maßnahmeplan Baumpflege und Fällungen 
   4. Beratung und Abstimmung zu Förderanträgen 
   4.1. Weitere Vorgehensweise und Umsetzung der konzeptionellen Maßnahmen Dorfteich 

und Jugendclub, Vorstellung Konzept 
   4.2. Stellungnahme der Verwaltung - Begleitung und Unterstützung bei der Einreichung der 

Förderanträge Daseinsvorsorge 
   5. Sonstiges 

Nicht öffentlicher Teil 

   6. Einwendungen gegen die Niederschrift nicht öffentlicher Teil vom 09.09.2015 
   7. Auswertung der Niederschrift nicht öffentlicher Teil vom 09.09.2015 
   8. Beratung zur Beschaffung von Gemeindetechnik 
   9. Sonstiges 
 

Öffentlicher Teil 

1. Zur Geschäftsordnung 
1.1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
Die Einladungen sind allen Gemeindevertretern frist- und ordnungsgemäß zugegangen. Bean-
standungen werden nicht erhoben. 
 
1.2. Feststellung von Ausschließungsgründen 
Ausschließungsgründe sollen gegebenenfalls rechtzeitig angezeigt werden. 
 
1.3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Von 11 Gemeindevertretern sind 9 anwesend. Somit ist die Beschlussfähigkeit gegeben. Nach 
Eintreffen von Herrn Mix um 19.40 Uhr sind 10 von 11 Mitgliedern anwesend. 
 
1.4. Einwendungen gegen die Niederschrift öffentlicher Teil vom 09.09.2015 
Frau Marggraf: 

- bittet um Korrektur unter TOP 4 im Protokoll vom 09.09.2015, dass die Gemeindevertre-
ter sich eindeutig gegen die Verpflichtung zur Reinigung der Straßeneinläufe durch die 
Kommune ausgesprochen haben 

 
1.5. Auswertung der Niederschrift öffentlicher Teil vom 09.09.2015 
Die Auswertung der Niederschrift bezüglich TOP 6 wird an alle Mitglieder verteilt und von Frau 
Knispel verlesen. 
 
2. Einwohneranfragen 
Keine. 
 
Herr Nowak weist darauf hin, dass Einwohner nur unter TOP 2 ein Rederecht haben. 
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Herr Wissmann stellt den Antrag, den anwesenden Bürgern für TOP 4 das Rederecht zu ertei-
len. 
 
Abstimmungsergebnis:  Ja: 9  Nein: 0  Enthaltung: 0 
 
3. Beratung  zum Maßnahmeplan Baumpflege und Fällungen 
Herr Tietz: 

- Grundlage für die Baumpflege ist das Baumgutachten von 2013, welches weiter abgear-
beitet wird 

- am 14.11.2015 werden mit Hebebühne die Bäume am Neubaublock und Friedhof ge-
pflegt (keine Selbstwerber) 

- 2 Selbstwerberanträge liegen vor 
 
Frau Knispel 

- Genehmigung der Arbeitszeitverlagerung der Gemeindearbeiter für den 14.11.2015 liegt 
vor 

- 3 Angebote für Kronenschnitt und Lichtungsschnitte (Richtung Sportplatz bis Fußpflege) 
liegen vor (Zuschlag erteilt) 

- AG Bau wird gebeten zu prüfen, Mühlenweg und Kreuzweg, wo und welche Bäume in 
die Oberleitungen wachsen, um zeitnah Frau Franke vom Amt Lebus zu informieren 
(Weiterleitung der Info an die E.DIS AG) 

 
4. Beratung und Abstimmung zu Förderanträgen 
4.1. Weitere Vorgehensweise und Umsetzung der konzeptionellen Maßnahmen 

Dorfteich und Jugendclub, Vorstellung Konzept 
Dorfteich 
Frau Knispel: 

- erläutert Anlass und Ziel der Umgestaltung des Dorfteiches 
o Anlass => Bürgerbefragung 
o Ziel => Beauftragung eines Planungsbüros (ca. 500,00 € Planungskosten) 

- Umgestaltung des Angers soll gemeinsam mit Gemeindevertreter und Einwohnern ge-
plant werden 

- positiv Einwohnerbrief 
 
Herr Siepert: 

- Dorfteich schönste und interessanteste Objekt, Markt sehr gut  
- keine bauliche Veränderung, kein gepflasterter Parkplatz 
- kein Toilettenhäuschen, Gaststätte steht zur Verfügung 
- Anger sollte naturbelassen bleiben, Kleinigkeiten können verändert werden 

 
Herr Mix trifft 19:40 Uhr ein. 
 
Die Mitglieder diskutieren, dass auch Folgekosten des Toilettenhäuschens nicht außer Acht ge-
lassen werden sollen. Es soll langsam, Schritt für Schritt angegangen werden. Ohne Beauftra-
gung eines Planungsbüros kann keine Kostenvoraussage getroffen werden. Ein Gesamtkonzept 
soll entwickelt werden. Nach erfolgter Planung durch ein Planungsbüro kann die Förderung (75 
%) beantragt werden. 
 
Generationenhaus 
Frau Knispel: 

- Treffpunkt im Zentrum der Gemeinde 
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- generationsübergreifend 
- Kooperation mit anderen Einrichtungen und Institutionen sind ausdrücklich erwünscht 
- „helfende Hände“ (Seniorenbetreuung) 

o Träger wird benötigt, Vorgespräche laufen 
- Erfahrungsschatz der Teilnehmer bildet Ideenpool 
- Maßnahme eventuell über LEADER fördern 
 Ziel: Dorf- und Altersstruktur beleben 

 
Frau Knispel lädt in diesem Zusammenhang alle Gemeindevertreter und Einwohner am 
09.11.2015, 18.00 Uhr – 20.00 Uhr in das Gemeindehaus Döbberin zum Thema „Aktiv und gut 
leben im Alter: Nur ein frommer Wunsch…? ein. 
 
4.2. Stellungnahme der Verwaltung - Begleitung und Unterstützung bei der Einreichung 

der Förderanträge Daseinsvorsorge 
Die Gemeindevertretung Podelzig legt im Rahmen der Gemeindevertreterversammlung fest, 
dass durch die Verwaltung für die geplanten Förderprojekte eine Ausschreibung an Planungs-
büros erfolgen soll. 
 
Abstimmungsergebnis:  Ja: 10  Nein: 0  Enthaltung: 0 
 
Außerdem wünscht die Gemeindevertretung einen zeitnahen Termin mit dem Amtsdirektor, 
Herrn Knopp und Frau Elsholz zur Beratung der weiteren Verfahrensweise der Förderanträge. 
Ferner sollen an diesem Termin die Bürgermeisterin, Stellvertreter und die AG-Vorsitzenden 
teilnehmen. 
 
5. Sonstiges 
Alte Kita 
Herr Tietz informiert, dass die alte Kita nun offiziell über das Amt Lebus an den neuen Käufer 
übergeben wurde. 
 
Ortsdurchfahrt B 112 
Herr Wissmann: 

- Ziel von ARIKON ist es zum Winter die Ortsdurchfahrt zu öffnen 
- 2 Buswartehäuschen errichtet 

 
Frau Knispel: 

- informiert, dass heute die Antwort auf die Anfragen zur OD 112 von der Ministerin ein-
gegangen ist 

 

 

 

 

Angelika Knispel 
Vorsitzende 
der Gemeindevertretung 
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